



## 30 años confiando en la juventud

Fundación Ilundain cumple este año su 30 aniversario. Es momento de echar la mirada hacia atrás y comprobar cómo aquella idea de trabajar la prevención con jóvenes surgida de un grupo de personas vinculadas a la parroquia de San Blas de Burlada se ha convertido en una realidad.

2.500 jóvenes, chicos y chicas, han participado en estos 30 años en alguno de los programas desarrollados por Fundación Ilundain. Siempre con un mismo fin: confiar en toda la potencialidad de la juventud, apostar por sus capacidades y por su deseo de conseguir un futuro. Jóvenes que a lo largo de sus vidas se han encontrado con diferentes dificultades y a quienes se les ha intentado ofrecer, siempre, una atención individualizada, centrada en sus propios intereses y abordando de manera integral su realidad.

En estos 30 años es justo recordar a todos estos chicos y chicas. Por eso, este suplemento especial del 30 aniversario lo hemos querido dedicar a esas historias personales

de jóvenes que, en la actualidad, han conseguido cumplir sus objetivos. Modou, Sayoa, Fran, Joana, Tanya o Javier son algunos ejemplos de que nuestra misión no es un deseo vacío, sino una realidad.

También, por supuesto, debemos agradecer el compromiso y dedicación de tantas personas, profesionales y personas voluntarias, que durante estos años han formado parte del proyecto educativo de Haritz Berri. Actualmente la plantilla de la Fundación la componen 140 profesionales, pero son muchas más las personas que, en algún momento, se han sumado a este proyecto aportando su siempre valioso grano de arena.

Finalmente, debemos agradecer el apoyo y colaboración de Gobierno de Navarra, principalmente, así como de otras Administraciones como el Ayuntamiento del Valle de Aranguren o el Ayuntamiento de Pamplona, sin olvidarnos de otra de las piezas clave de nuestro proyecto: empresas que a través de su RSE siguen ofreciendo oportunidades laborales y de formación a jóvenes.

**Tanya**  
Peinado González

**“REPETIRÍA  
100 VECES LA  
EXPERIENCIA QUE  
VIVÍ EN ILUNDAIN”**



Repetiría 100 veces la experiencia que viví en Ilundain. Entré con 14 años en lo que entonces era la UCA y me encontré con un entorno educativo muy diferente a lo que estaba acostumbrada. Ilundain era un entorno abierto que tenía una granja con animales, pasaba poco rato en el aula y las clases eran distintas, con un profesorado mucho más cercano que parecía entenderme. Y todo eso me enganchó.

Luego pasé a PIPA en la especialidad de carpintería y posteriormente a la Escuela Taller, también de carpintería. Sí, un oficio tradicionalmente masculino, pero puedo asegurar que no por ser mujer era la última. Éramos tres chicas en clase y nos hicimos nuestro hueco, de igual a igual, con los compañeros, varios de los cuales son amigos míos en la actualidad.

En Lan Sarrerán me orientaron profesionalmente y amplí mi currículum con cursos de formación. Soy consciente de que en la actualidad está todo difícil, si bien, a mis 23 años, miro atrás y compruebo que no he parado. Y ése es mi propósito: seguir capacitándome para acceder y permanecer, con garantías, en el mercado laboral.

**Modou**  
Seye

**“ILUNDAIN  
ME PERMITIÓ  
APRENDER  
UN OFICIO”**



Llegué a Pamplona desde Senegal en 2007, con 17 años. Soy el mayor de cinco hermanos y pude venir ya que mi padre ya trabajaba aquí. Estudié castellano en ANAFE y José M<sup>o</sup> Iribarren y, a través de la oficina de empleo de Rochapea, me apunté en la Escuela Taller de albañilería de Fundación Ilundain.

He cambiado mucho desde entonces: Ilundain me permitió aprender un oficio, coger experiencia y seguridad. Al término de mi formación y a través de Lan Sarrerán conseguí trabajar en empresas como ACR, Obenasa y Gestamp, donde continúo actualmente y así puedo mandar dinero a mi familia en mi país.

**Joana**  
Herrera

**“LA ÉPOCA EN LA  
QUE ESTUVE EN LA  
FUNDACIÓN FUE  
MUY POSITIVA”**



En 2004, con apenas 14 años, entré en una de las residencias de Fundación Ilundain. ¿Quién me iba a decir que once años después iba a volver, pero ahora como una trabajadora? Actualmente soy una compañera más en la Fundación, ayudando en las labores de limpieza de los programas residenciales.

Estoy feliz y, cuando miro hacia atrás, veo que la época en la que estuve en la Fundación fue muy positiva. Yo era muy joven y desde el principio me sentí muy querida, muy acogida. Me sirvió para aprender a madurar. En 2010, volví a entrar en contacto con la Fundación, esta vez a través del programa Lan Sarrerán. Y otra vez volvieron a darme todo su apoyo para ayudarme en la búsqueda de empleo.

He realizado varios cursos de limpieza, búsqueda de empleo o prevención de riesgos laborales y ahora ya puedo decir que estoy trabajando.

## Francisco Javier

Arribas Lamana

**"ME ACOGIERON,  
ME RESPALDARON  
Y CREYERON  
EN MÍ"**



En Fundación Ilundain pasé una de las etapas más transformadoras de mi vida. Tras un bache personal, necesitaba encontrar un lugar en el que dieran una oportunidad a "mi nuevo yo", no al pasado. Y en el Centro de Inserción Sociolaboral encontré esto: que me acogieran, me respaldasen y creyesen en mí.

Durante tres años me formé como carpintero y también como persona. Porque trabajar implica una responsabilidad en el cumplimiento de rutinas y también respecto a los tajos que allí realizábamos y que tenían una gran calidad artesanal.

Y todo eso te centra, te hace alejarte de malos hábitos, te sube la autoestima y repercute en tu vida diaria y en la de las personas de tu alrededor.

## Sayoa

Cilleros González

**"EN ILUNDAIN  
ENCONTRÉ  
UN AMBIENTE  
MUY BUENO"**



En 3º de la ESO dejé el instituto, aunque ahora me gustaría poder retomar esos estudios. En Fundación Ilundain me di cuenta de que servía para trabajar, era algo que realmente me gustaba.

Encontré un ambiente muy bueno, de gente que quizá no éramos muy buenos en los estudios, pero teníamos claro que queríamos formarnos y trabajar. Estuve en la Escuela Taller de Jardinería y, a su finalización, me apunté a un curso de limpieza, en el que tuve la oportunidad de hacer prácticas en la empresa CLECE, en la que actualmente sigo trabajando.

Siempre he buscado oportunidades y nuevas formas de completar mi formación. Creo que soy una persona muy trabajadora, al menos eso es lo que me dicen.

## Javier

Pileño Rodríguez

**"GUARDO  
UN GRAN  
RECUERDO DE  
LA FUNDACIÓN"**



He pasado por gran parte del itinerario formativo de la Fundación Ilundain: el Programa de Currículum Adaptado (PCA), Programa de Cualificación Profesional Inicial (PCPI), Escuela Taller...

En todos ellos completé mi educación y aprendí un oficio trabajando, pero, sobre todo, destacaría la gran cercanía del profesorado que allá me encontré.

Dentro del aula, la metodología de aprendizaje me resultaba más cercana y útil. Más allá de eso, las tutorías individuales con mi tutor me servían como respaldo personal en una etapa que andaba, por así decirlo, un poco perdido.

Hoy en día, estoy trabajando, tengo una estabilidad personal y guardo un gran recuerdo de la Fundación y la gente con la que compartí aquellos años de mi vida.

## ALGUNOS DATOS...

# 2.494

jóvenes atendidos/as  
en los diferentes programas de la Fundación.

### PROGRAMAS RESIDENCIALES:

más de 1.700 menores residentes (2001-2014)

### PROGRAMAS PRE-LABORALES:

más de 500 alumnos/as contratados/as

### PROGRAMAS FORMATIVOS:

más de 700 alumnos/as (1997-2014)

### LAN SARRERAN (PROGRAMA DE INSERCIÓN LABORAL):

682 personas registradas en la bolsa de empleo

Más de 340 contrataciones (2008-2014)

## GUÍA DE PARTICIPACIÓN DE EMPRESAS

### INSERCIÓN LABORAL



Nuestro programa LAN SARRERAN sirve de puente entre jóvenes y empresas ubicadas en Navarra.

#### LAN SARRERAN ofrece:

- Selección de los perfiles más adecuados al puesto ofertado.
- Asesoramiento sobre ayudas y subvenciones a la contratación.
- Seguimiento personalizado.

### SUBCONTRATACIÓN



A través del CISL (Centro de Inserción Sociolaboral), realizamos trabajos diversos cumpliendo con calidad los plazos de entrega acordados.

- Jardinería (mantenimiento y creación de jardines),
- Carpintería en madera.
- Diferentes procesos industriales que requieran manipulación.

### FORMACIÓN



En nuestros cursos de formación, el centro de atención son las personas trabajadoras.

Abordamos materias como:

- Resolución de conflictos, negociación y mediación en la empresa.
- Prevención de consumos en el puesto de trabajo.
- Talleres dirigidos a padres y madres.

### INCENTIVOS

#### BONIFICACIONES

La contratación de las personas con las que trabaja Fundación Ilundain está bonificada por el Servicio Público de Empleo Estatal:

- Primer empleo joven: Hasta 700€/año.
- Personas en situación de exclusión social: Hasta 600€/año.



#### SELLO SOCIALMENTE COMPROMETIDO

Gobierno de Navarra concede incentivos fiscales a empresas y particulares que apoyen económicamente a Lan Sarrerán.